

Call for Papers

II Congreso Internacional e Interdisciplinar Oriente Medio: Política, Geopolítica y Mass Media

Noviembre 2024

La política y la geopolítica de Oriente Medio ha sido considerada, generalmente, como un tema complejo y en constante evolución debido a los diversos factores clave que intervienen en la región. Por un lado, el socio-económico, ya que la mayoría de los países de esta zona son grandes productores y exportadores de petróleo, lo que les ha permitido acumular una gran riqueza y ejercer un importante poder en la economía mundial. Por otro, el conflicto israelí-palestino, con un impacto significativo en la región, pero, igualmente, la guerra en Siria o la de Yemen, que contribuyen a la inestabilidad política y social en toda la zona.

Diferentes actores externos han intervenido en la región y han empeorado la situación y es en este contexto en el que los medios de comunicación han jugado un papel de extrema relevancia. Han sido utilizados de una manera bidireccional, ya que, por un lado, los gobiernos han recurrido a los medios de comunicación tradicionales y, por otro, la población civil ha optado por recurrir a internet, y muy especialmente a las redes sociales, como testigos de primera mano y en directo de los hechos acaecidos. Ejemplo clave de esto fue el estallido y desarrollo de las llamadas Primaveras Árabes, en las que un periodismo ciudadano hacía uso del móvil para retransmitir en directo todo lo que estaba ocurriendo de forma simultánea. El desarrollo y la consolidación, en parte, de la sociedad en red, ha sido vista como un intento de favorecer el pluralismo y la libertad de expresión, pues crea un espacio de flujos que puede llegar a evitar la censura y mostrar una alternativa a los *mass media*, tanto nacionales como extranjeros.

Este congreso busca reunir a investigadores expertos en política y geopolítica en el Oriente Medio, así como a medios de comunicación en la región, con el fin de mostrar cuáles han sido las causas para llegar a esta situación presente y cuáles pueden ser los retos del futuro. Es un encuentro interdisciplinar en el que queremos fomentar el diálogo y la interacción, mostrando los hechos de una manera diacrónica y sincrónica a un mismo tiempo.

Líneas de investigación:

- Política y geopolítica en Oriente Medio.
- Relaciones Internacionales en Oriente Medio.
- Análisis del discurso de las políticas de Oriente Medio.
- Estudios de paz y conflictos en Oriente Medio.
- Ideologías de Oriente Medio.
- Medios de comunicación en Oriente Medio.
- Sociedad en red y redes sociales.
- Otras líneas relacionadas con la política, geopolítica y medios de comunicación en la zona oriental de la cuenca del Mediterráneo y países colindantes.

Propuestas:

- Deberán incluir nombre y apellidos, DNI, correo electrónico, institución adscrita, cargo que ocupa en la actualidad y teléfono de contacto.
- Resumen de unas 500-600 palabras, donde se presentarán los objetivos, desarrollo y relevancia del tema propuesto.
- Los resúmenes serán enviados a la siguiente dirección de correo electrónico:
congreso.orientemedio.1093@gmail.com

Fecha límite de envío de propuestas: 15 de abril de 2024.